



Sekretariat : Jl. Papandayan Selatan No. 1 Semarang
 Telp. (024) 76423074, 8505189 Fax (024) 8505189
 Website : bawaslu-jatengprov.go.id
 E-mail : set.jateng@bawaslu.go.id

RISALAH SIDANG PEMERIKSAAN
 Nomor: 001/LP/ADM.PP/BWSL.PROV/14.00/II/2024

Agenda Sidang Pemeriksaan : Pembacaan Laporan
 Waktu : Selasa, 20 Februari 2024

A Majelis Pemeriksa

1. Muhammad Amin, S.AP., M.H.
2. Achmad Husain, S.T.
3. Diana Ariyanti, S.P.

dibantu oleh :

1. Sekretaris Pemeriksa : Sadhu Sudyarto, S.H.
2. Asisten Pemeriksa : Budi Evantri Sianturi, S.H.
3. Perisalah : Annisaa Dwi Melyani, S.H.
Virginia Puspa Dianti, S.H.

B. Para Pihak

1. Pelapor/Penemu : Listiani Widyaningsih, S.H
2. Terlapor : KPU Provinsi Jawa Tengah
3. Saksi Pelapor : -
4. Saksi Terlapor : -
5. Ahli : -
6. Lembaga Terkait : -
7. Pihak Terkait : -
8. Investigator : -

**SIDANG
 PEMERIKSAAN**
 Pukul: 09 : 15 s/d 09.28

No	Pihak disertai Nama	Keterangan/Dialog yang disampaikan dalam sidang pemeriksaan
1	Sekretaris Pemeriksa Sadhu Sudyarto, S.H.	Assalamualaikum Wr Wb. Selamat pagi Bapak/Ibu hadirin yang kami hormati. Sidang pemeriksaan dugaan Pelanggaran Administratif Pemilu dengan Nomor Register 001/LP/ADM.PP/BWSL.PROV/14.00/II/2024 pada hari ini, Selasa , 20 Febriuari 2024 dimulai. Sebelum sidang dimulai, saya Sadhu Sudyarto selaku

		<p>Sekretaris Pemeriksa. akan membacakan tata tertib persidangan ini.</p> <p><i>TATA TERTIB PERSIDANGAN...</i>(dokumen tata tertib disediakan dan <i>dibacakan</i>)</p> <p>.....</p> <p>Majelis Pemeriksa memasuki ruang sidang, hadirin dimohon berdiri.</p> <p><i>(Majelis memasuki ruangan sidang dan menempati tempat yang disediakan)</i></p> <p>Hadirin dipersilahkan untuk duduk kembali.</p>
2	Ketua Majelis Pemeriksa Muhammad Amin, S.AP., M.H.	<p>Assalamualaikum Wr Wb. Selamat siang, salam sejahtera untuk kita semua.</p> <p>Sidang pemeriksaan dugaan Pelanggaran Administratif Pemilu dengan Nomor Register 001/LP/ADM.PP/BWSL.PROV/14.00/II/2024 antara Pelapor atas nama Listyani Widyaningsih, S.H. dan Terlapor Komisi Pemilihan Umum Provinsi Jawa Tengah pada hari ini Selasa, 20 Februari 2024 pukul 09.00 WIB dibuka dan dinyatakan terbuka untuk umum. (Ketuk Palu 3X).</p> <p>Sebelum kita mulai, izinkan saya memperkenalkan diri terlebih dahulu. Kami selaku Majelis Pemeriksa yaitu saya Muhammad Amin, S.AP.,M.H. selaku Ketua Majelis. Disebelah kanan saya, Diana Ariyanti, S.P. selaku Anggota Majelis, dan disebelah kiri saya Achmad Husain, S.T. Kemudian, Sekretaris Pemeriksa atas nama Sdr. Sadhu Sudyarto, S.H. Asisten Pemeriksa atas nama Sdr. Budi Evantri Sianturi, S.H., M.H. Perisalah atas nama Annisaa Dwi Melyani, S.H dan Virginia Puspa Dianti, S,H.</p> <p>Kemudian apakah dari Pihak Pelapor sudah hadir, dan siapa siapa saja yang hadir.</p>
3	Pelapor Listiani Widyaningsih, S.H. dan	Siap, sudah Hadir

	Terlapor KPU Provinsi Jawa Tengah	
4	Ketua Majelis Pemeriksa Muhammad Amin, S.AP., M.H.	Baik untuk itu kami persilakan nanti pelapor memperkenalkan diri, apabila didampingi kuasa hukum disebutkan, kami persilahkan.
5	Pelapor Listiani Widyaningsih, S.H.	Terima kasih. Assalamualaikum Wr. Wb. Perkenalkan nama saya Listiani Widyaningsih, S.H tempat tanggal lahir Semarang 23 September 1965, pekerjaan Advokat, Kewarganegara Indonesia, alamat Tamabakan Raya Nomor 17, dalam hal ini selaku Tim Hukum Nasional Amin Jawa Tengah. Saya dalam hal ini bertindak sendiri tanpa ada kuasa hukum.
6	Ketua Majelis Pemeriksa Muhammad Amin, S.AP., M.H.	Baik, izin apabila tidak ada kuasa hukum, mohon yang sebelah kanan dan sebelah kiri duduk di meja tamu, kami persilakan. Baik Terima kasih Bu Listiani sudah memperkenalkan diri. Kemudian nanti dipersiapkan identitasnya kemudian selanjutnya mohon berkenan juga memperkenalkan diri terlapor didampingi siapa kalau ada Kuasa Hukumnya nanti disilakan.
7	Terlapor KPU Provinsi Jawa Tengah	Baik terima kasih. Assalamualaikum Wr. Wb. Selamat pagi salam sejahtera untuk kita semua kami dari KPU Provinsi Jawa Tengah hadir di sini Paulus Widyantoro bersama dengan Ketua Divisi Hukum Bapak Muslim Aisha sebelah kanan saya dan Ketua Divisi Teknis Bapak Muhammad Machruz lalu juga didampingi oleh Kasubak Hukum dan SDM Ibu Kiki, Kasubag Bapak Nugri, lalu Pejabat Fungsional Madya Ibu Dani serta Kasubag Datin Ibu Astrid serta sekretariat yang mendampingi kami.
8	Ketua Majelis Pemeriksa Muhammad Amin, S.AP., M.H.	Sekian terima kasih baik terima kasih kepada terlapor. Selanjutnya kami mohon mempersiapkan identitas KTP dan kami mohon dua-duanya maju baik pelapor maupun terlapor.
9		Pelapor dan Terlapor maju ke depan dan memperlihatkan identitasnya.
10	Anggota Majelis Pemeriksa Achmad Husain, S.T.	Mohon maaf untuk terlapor tadi menyebutkan lebih dari beberapa orang di luar dari komisioner KPU Jawa Tengah, apakah ada Surat kuasanya ?
11	Terlapor KPU Provinsi Jawa Tengah	Siap ada. (menunjukkan Surat Kuasa)
12	Ketua Majelis Pemeriksa Muhammad Amin, S.AP., M.H.	Kita lanjutkan pada agenda hari ini yaitu sidang pemeriksaan dengan agenda pembacaan antara laporan oleh pelapor. Kemudian nanti dilanjutkan, nah kita sepakati dulu apakah saudara terlapor sudah menyampaikan jawaban dan tanggapannya hari ini. Nanti kita sampaikan. Monggo silakan.
13	Terlapor KPU Provinsi	Terima kasih pimpinan majelis, kami dari terlapur ini

	Jawa Tengah	karena baru kemarin pagi ya kita mendapatkan surat panggilan untuk menghadiri sidang hari ini dan berikut juga baru tahu bahwa ada pengaduan termasuk juga substansinya. Maka nanti izin kepada pimpinan majelis untuk jawaban terlapur kami minta waktu di persidangan berikut dan kami akan memastikan karena secara sekilas juga yang disampaikan ini menyangkut data yang enggak sedikit dan kami butuh persiapan yang cukup, begitu pimpinan majelis. Terima kasih.
14	Ketua Majelis Pemeriksa Muhammad Amin, S.AP., M.H.	Baik terlapor, jadi mohon hari ini agendanya satu yaitu memberikan laporan dari pelapor, kami persilakan.
15	Pelapor Listiani Widyaningsih, S.H.	<p>Terima kasih majelis. Saya akan sampaikan awal dari laporan kami yaitu berawal pada tanggal 19 Januari 2024 pelapor membaca berita dari nasional.okzone.com dengan judul Cegah Suara Siluman di Pilpres Timnas Amin minta KPU membuka salinan 54 juta DPT masalah. Setelah membaca berita tersebut pelapor menghubungi anggota Direktorat Pengamanan dan Pengawasan Suara Timnas Amin dan pelapor mendapatkan data khusus untuk DPT yang berada di Provinsi Jawa Tengah. Setelah mendapatkan data dari Timnas Amin, pelapor mendapatkan adanya temuan dugaan 502.564 DPT bulan Juli tahun 2023 yang diduga bermasalah yang ada di provinsi Jawa Tengah. Adapun permasalahan yang muncul mulai dari :</p> <ol style="list-style-type: none"> a. Data pemilih yang berusia dibawah 17 tahun ada sebanyak 61.040 orang; b. Didapati ada pemilih yang berusia 1030 tahun, diatas 100 tahun ada 1.363 orang; c. Temuan nama pemilih yang aneh seperti nama orang yang terdiri dari 1 huruf atau 2 huruf sebanyak 55 orang; d. Adanya temuan atas alamat pemilih yang janggal seperti: <ol style="list-style-type: none"> 1) RW nya 0 ada 431.819; 2) RT nya 0 ada 347;- 3) RT dan RW 0 ada 5.238; 4) Kemudian nama, kel.id, RT.RW dan TPS nya sama sebanyak 4.177. <p>Bahwa pelapor berpendapat ini merupakan persoalan serius pada DPT yang harus segera diverifikasi dan divalidasi dengan elemen data DPT sesuai dengan Undang-Undang Pemilu. Bagaimanapun pelapor koordinator tim hukum nasional Amin provinsi Jawa Tengah mengantisipasi adanya kebocoran, kesalahan, penggelembungan suara, adanya pemilih siluman</p>

		<p>maupun indikasi kecurangan lainnya. Kami melaporkan adanya temuan tersebut agar Bawaslu Provinsi Jawa Tengah segera menindaklanjuti laporan kami tersebut.</p> <p>Mohon izin majelis sebetulnya kami sudah mengirimkan surat klarifikasi dan konfirmasi kepada KPU Provinsi dan kami pun sudah mendapatkan surat jawaban atas surat kami tersebut dari KPU pada tanggal 12 Februari 2024 perihal klarifikasi atas dugaan DPT bermasalah Pemilu 2024. Mohon izin yang mulia, apakah kami harus sampaikan surat klarifikasi tersebut sekarang ataukah menunggu jawaban secara resmi dari KPU provinsi pada sidang hari ini ?</p> <p>Tapi yang jelas kami sudah mendapatkan surat klarifikasi, namun kami merasa memerlukan untuk meneruskan masalah ini ke Bawaslu agar lebih jelas bagaimana nanti bentuk realisasinya dari surat jawaban dari KPU tersebut dan banyak hal yang akan kami pertanyakan. Apakah harus disampaikan sekarang ataukah menunggu dari majelis. Terima kasih.</p>
16	Ketua Majelis Pemeriksa Muhammad Amin, S.AP., M.H.	<p>Baik terima kasih. Tadi kita sudah dengar sama-sama pembacaan dari pelapor tadi kita sudah sepakati juga bahwa jawaban dari terlapor hari ini tidak bisa, kemudian kita sepakati besok. Besok nanti habis ini kita kesepakatan saja besok jam berapa, kemudian nanti yang untuk klarifikasi dari pihak terlapor kemarin yang sudah disampaikan itu sekaligus nanti besok pembuktian dibacakan. Kemudian Apakah terlapor sudah mendapatkan salinan dari pelapor ?</p>
17	Terlapor KPU Provinsi Jawa Tengah	<p>Ijin Majelis. Apakah dalam surat itu (surat panggilan sidang pemeriksaan) apakah ada dokumen lain dari pelapor yang tersampaikan tetapi kami belum dapat, misalnya bahwa di surat yang kami terima di lampiran itu hanya sebatas berkaitan dengan soal seperti yang dibacakan tetapi juga tidak terdapat ada misalnya alat daftar alat bukti atau buktinya. Apakah memang itu disertakan, kalau disertakan itu bagian yang juga kami minta.</p>
18	Ketua Majelis Pemeriksa Muhammad Amin, S.AP., M.H.	<p>Begitu baik terima kasih jadi materi pokok saja Bapak, jadi materi pokok yang disampaikan oleh pelapor.</p>
19	Pelapor Listiani Widyaningsih, S.H.	<p>Apakah kami bisa mendapatkan jadwal berikutnya, besok adalah jawaban dari KPU. Apakah kami bisa mendapatkan penjelasan sidang berikutnya, materinya apa, hari apa, supaya kami juga bisa menyesuaikan dengan jadwal yang lain. Terima kasih.</p>
20	Ketua Majelis Pemeriksa	<p>Baik nanti jadwal akan disampaikan oleh sekretaris</p>

	Muhammad Amin, S.AP., M.H.	majelis kepada para pihak baik pelapor maupun terlapor.
21	Ketua Majelis Pemeriksa Muhammad Amin, S.AP., M.H.	Baik, Sidang Pemeriksaan Dugaan Pelanggaran Administratif Pemilu dengan Nomor Register 001/LP/ADM.PP/BWSL.PROV/14.00/II/2024 antara Pelapor atas nama Listyani Widyaningsih, S.H. dan Terlapor Komisi Pemilihan Umum Provinsi Jawa Tengah pada hari ini akan dilanjutkan dengan sidang pemeriksaan lanjutan yaitu pembacaan Jawaban Terlapor pada Rabu, 21 Februari 2024. Pukul 09.00 WIB
22	Terlapor KPU Provinsi Jawa Tengah	Mohon ijin Majelis, karena besok kami akan menerima unjuk rasa dulu dari Tim Ganjar-Mahfud dan tim lain juga akan mempersiapkan Pemungutan Suara Susulan di Demak.
23	Ketua Majelis Pemeriksa Muhammad Amin, S.AP., M.H.	Baik kita sepakati dengan Pelapor, bagaimana jam 13.00?
24	Pelapor Listyani Widyaningsih, S.H.	Siap. Mohon ijin yang mulia. Apakah kami bisa mendapatkan jadwal berikutnya, besok adalah jawaban dari KPU. Apakah kami bisa mendapatkan penjelasan sidang berikutnya, materinya apa, hari apa, supaya kami juga bisa menyesuaikan dengan jadwal yang lain. Terima kasih.
25	Ketua Majelis Pemeriksa Muhammad Amin, S.AP., M.H.	Baik nanti jadwal akan disampaikan oleh sekretaris majelis kepada para pihak baik pelapor maupun terlapor.
26	Ketua Majelis Pemeriksa Muhammad Amin, S.AP., M.H.	Baik, Sidang Pemeriksaan Dugaan Pelanggaran Administratif Pemilu dengan Nomor Register 001/LP/ADM.PP/BWSL.PROV/14.00/II/2024 antara Pelapor atas nama Listyani Widyaningsih, S.H. dan Terlapor Komisi Pemilihan Umum Provinsi Jawa Tengah pada hari ini akan dilanjutkan dengan sidang pemeriksaan lanjutan yaitu pembacaan Jawaban Terlapor pada Rabu, 21 Februari 2024. Pukul 13.00 WIB Majelis Pemeriksa tidak akan para pihak lagi secara tertulis. Artinya, penyampaian ini merupakan undangan untuk menghadiri sidang pemeriksaan. Diharapkan para pihak untuk hadir tepat waktu.

		<p>Dan sidang Dugaan Pelanggaran Administratif Pemilu dengan Nomor Register 001/LP/ADM.PP/BWSL.PROV/14.00/II/2024 hari ini ditutup..... (Ketuk 3X)</p> <p>Wasalamualaikum Wr Wb..</p>
27	<p>Sekretaris Pemeriksa Sadhu Sudyarto, S.H.</p>	<p>Majelis meninggalkan ruang sidang. Hadirin dimohon berdiri.</p> <p>Hadirin dipersilahkan duduk kembali.</p> <p>Sidang dugaan Pelanggaran Administratif Pemilu dengan Nomor Register 001/LP/ADM.PP/BWSL.PROV/14.00/II/2024 antara Pelapor atas nama Listyani Widyaningsih, S.H. dan Terlapor Komisi Pemilihan Umum Provinsi Jawa Tengah akan dilanjutkan pada Rabu, 21 Februari 2024. Pukul 13.00 WIB dengan agenda penyampaian jawaban Terlapor..</p> <p>Terima kasih</p> <p>Wa'alaikumsalam Wr Wb.</p>